

EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Viernes 15 de Octubre de 1937

Núm. 386

Hay que dar todo a la Patria, desinteresadamente; por eso espera de tí y de muchos espontánea toda la chatarra que tengas.

Un grano de arena aislado, no tiene importancia alguna, pero juntos constituyen montañas. Nuestro grano de arena es la oferta de todos los desperdicios metálicos que tenemos.

Arriondas, Nevares, Lago, Llanes de Parres, Castiello y Ermita de las Nieves, han sido ocupados

Otros numerosos pueblos y alturas quedaron rebasados en el avance de ayer. Suman 29 los tanques puestos fuera de combate en el frente de Aragón

Cangas de Onís, víctima preciosa del salvajismo de los marxistas

Cangas de Onís era una de las más ricas y más bellas poblaciones del principado asturiano, y decimos era, porque desde el sábado día 9 de los corrientes en que la horda la evacuó ante el empuje de nuestras tropas, puede decirse que Cangas no existe. España tendrá que

volver a alzar la floreciente población casa por casa y ladrillo por ladrillo. América tendrá que enviar nuevamente su oro, para que las fincas y los palacetes de los indianos pongan de nuevo en el país, su sello moderno, pero siempre quedará sin que ninguna reconstrucción pueda borrarle el estrago moral causado por la más cruel de las barbaries.

En Cangas de Onís se han superado todos los procedimientos de destrucción sistemática, que los rojos habían empleado en otros pueblos y otros frentes, singularmente en los del norte. Hasta ahora este morboso afán de acumular ruinas, había culminado en Irún, Amorebieta Munguía, Guernica y Potes, que pasaban por ejemplos, de lo que puede un odio criminal. Pero la destrucción de Cangas de Onís, rebasa y supera todas estas marcas. La orden de destruir el pueblo les llegó a los rojos que lo defendían en la tarde del sábado. Dos o tres días antes se había empezado la evacuación de la infortunada población civil. De tal modo se hizo esta evacuación que una mujer parturienta fué llevada a culatazos hasta a un camión, donde sin la asistencia de nadie dió a luz. Algunos vecinos que se sintieron remisos ante la orden, fueron fusilados en medio de la calle. Sólo unos 50 lograron escapar al monte, donde quedaron escondidos esperando el avance de nuestras tropas. Desde allí vieron el incendio y escucharon las explosiones que destruían sus hogares. No hay medida humana para medir la angustia de ese pobre gente. La orden de destrucción se decidió el sábado por la tarde y a primeras horas de la noche se empezaba a cum-

plimentar con toda minuciosidad.

Dos procedimientos se emplearon: la dinamita y la gasolina. Entre las voladuras e incendios fueron cayendo las casas de vecindad y los bellos edificios públicos. Montones informes de escombros y algunos muros ennegrecidos es todo lo que queda del Ayuntamiento, del Juzgado, de la Estación, del Tranvía de Covadonga, del hotel Asturias y de la casa donde está instalado el comercio de tejidos más importante de la comarca y que se conocía por «La Casa de la Bola». De todo el caserío de Cangas, sólo quedan en pie, milagrosamente salvadas, algunas raras edificaciones rodeadas de escombros. La noche del sábado fué en Cangas de Onís una noche danzosa. Las primeras fuerzas que entraron en el pueblo vieron salir de las ruinas humeantes unos pobres niños de poca edad, que habían perdido a sus familias, evacuadas o muertas, y que vagaban, hambrientos, por el teatro de la tragedia. Los pobres criaturas no acertaron a hablar, comieron vorazmente el pan que les dieron nuestros soldados, porque hacía muchas horas que el hambre les afligía.

El Generalísimo que había presenciado en el frente de León el espectáculo de otros lugares, también fría y bárbaramente destruidos, no pudo velar la emoción que le causaba esta región mártir a la que cumpliéndose las reiteradas promesas hechas por los más destacados dirigentes de las cuadrillas, que aún usurpa el nombre de gobierno de Valencia, está reduciendo a un montón de escombros calcinados y a un campo desolado de cadáveres, la barbarie roja al servicio de la anti civilización de Moscú.

Cómo fueron vencidos los tanques rusos en Aragón

Zaragoza, 14 noche.—(Crónica telegráfica de nuestro cronista de guerra Fernando ORS).—La presión enemiga en el Sector de Fuentes cedió anoche a hora bastante adelantada, para reanudarse ayer por la mañana. A las once volvían a romper el fuego las baterías rojas con tanta actividad como en el día anterior. No cabía ninguna duda que los rojos perseguían a todo trance apoderarse del pueblo mártir y heroico que, a pesar del furor con que los marxistas le han castigado, se mantiene sereno y firme, con sus casas derruidas y las calles en escombros, barricadas invulnerables contra todo afán de posesión.

Las escuadras de tanques rusos, en guerrilla de unos sesenta, se lanzaron contra nuestras trincheras, pa a asegurar el asalto de los milicianos, de los que ayer tan se-

guros estaban de su derrota; se nos pasaron más de veinte catalanes y madrileños, que decían que ya estaban hartos de servir de carne de ametralladoras.

El ataque lo volcaron los rojos por los olivares, que a la salida de Fuentes dan sombra a las orillas del Ebro. La brigada Lisier, que es una de las enemigas que operan en este sector, estaba dispuesta para presentarse en tromba, cuando los carros desbordaron la primera línea de nuestras trincheras. El mando rojo, después del gasto que el día anterior hizo de municiones y preparativos, al que se entregó ayer durante más de dos horas, creyó que había agotado la resistencia de nuestras fuerzas, y lanzó contra las mismas los tanques rusos, que se habían de encarar de todo obstáculo último. Se acercaban los monstruos mecáni-

Dos aviones rojos fueron derribados sobre Gijón

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy, 14 de octubre de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias. Sector Oriental. Nuestras tropas han proseguido su avance, habiendo ocupado una columna los pueblos de Castiello, El Cueto, la Ermita de las Nieves, Zorzales, Nevares, Salaveda, Dueldos, Ríterezo, El Canto del Cocino, cotas 321 y 363.

Otra columna ha ocupado la sierra de Tospe Cosmillón, Ameño, Cedin, Peña Villar, Pico Cajiga cotas 291 y 216, Arrionda, Lago, Tospe, Arobe, Niabano, Llares de Parres, Parres de Santianes, El Coreño y la Manjota.

Se ha capturado una compañía entera, siendo el total de prisioneros y presentados 267, habiéndose cogido también al enemigo 87 muertos y mucho armamento y material, entre el que se cuenta un tanque ruso con cañón, 10 ametralladoras y más de 350 fusiles.

También se ha cogido diverso material ferroviario, incluso locomotoras y un depósito de víveres.

Sector Occidental.—Sin novedades de importancia.

Sector Sur.—En el macizo de Peñalaza, que ha quedado ya ocupado totalmente, se han cogido 28 muertos enemigos con armamento. Se han conquistado las posiciones del Canto y la Majada, donde el enemigo intentó resistir, siendo aniquilado y dejando en nuestro poder más de 200 muertos con armamento, entre ellos varios jefes y oficiales, 70 prisioneros y mucho armamento y municiones.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Madrid.—Ha terminado el ataque del enemigo a nuestras posiciones de la Cuesta de la Reina, siendo rechazado en toda la línea y dejando en nuestro poder un teniente, dos sargentos, treinta y cinco milicianos prisioneros y setenta y seis cadáveres, entre estos un capitán. Se han inutilizado por nuestros disparos tres tanques rusos.

Frente de Soria.—Durante la noche última fué rechazado un intento de ataque enemigo a nuestras posiciones de Portillejos.

Frente de Aragón.—Sector de Sabiñanigo. Los ataques enemigos a nuestras posiciones de la Loma de Raspún durante la noche pasada, fueron rechazados, dejando los rojos muchos muertos delante de una trinchera.

Durante el día de hoy, continuaron nuestras tropas las operaciones de limpieza, conquistándose alturas importantes.

Otras fuerzas, desde lomas de Raspún enlazaron con las anteriores.

En un reconocimiento se han cogido 32 cadáveres enemigos una ametralladora y varios fusiles.

Sector Sur del Ebro. Fué rechazado un intento de ataque enemigo, en el que éste empleó ocho tanques, habiéndose pasado a nuestras filas 11 soldados.

Se ha recibido una ampliación al parte de ayer, en el que se hace constar que el número de tanques inutilizados fueron 29, en lugar de 16, de los cuales quedaron cinco en las proximidades de Mediana y 24 en las de Fuentes de Ebro.

EJERCITO DEL SUR.—Se rechazó un intento de ataque del enemigo a nuestras posiciones de Buenavista en el sector de Espiel, y hubo algunos cañones en el frente de Córdoba.

Se han presentado a nuestras filas tres soldados procedentes del campo rojo con cuatro caballos, tres carabinas, un mosquetón, 400 cartuchos y unos gemelos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el día de ayer en las proximidades de Gijón fueron derribados en combate aéreo un avión enemigo tipo «Voy» y otro tipo «Curtis».

Salamanca, 14 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

cos a todo motor y resoplando por las bocas de sus ametralladoras cañones. La artillería roja tiraba a retaguardia, para prevenirse contra cualquier refuerzo que reclamaran los nuestros. No tuvieron necesidad estos últimos de ningún auxilio ni apoyo. ¿Para qué? Para contenerlos bastaba la Legión, que se presentaba en vanguardia. Los carros rusos trepidantes se acercaban hasta el borde de los rallejos de nuestras trincheras, pero de allí ya no podían pasar, porque uno tras otro encontraba su castigo de muerte.

Se negaban nuestros muchachos a emplear los antitanques, porque decían que era poco práctico. Se encargaban ellos, echándose fuera de los parapetos, de arremeter contra las aceradas corazas, a las que se encaramaban hurtando el cuerpo a las ametralladoras, para obligar a sus ocupantes abandonar

a viva fuerza los caparazones.

Un legionario incendia por sí mismo dos de los artefactos. Es premiado allí mismo por sus jefes que aplauden admirados la proeza, con dos mil pesetas para que se divierta en las vacaciones que se le conceden, ya que bien se las ha ganado el valiente.

Oros carros quedan humeantes, como los anteriores en poder de nuestras fuerzas, y nueve carros más batidos certeramente por nuestros artilleros, y, perseguidos por el líquido inflamable, quedan inutilizados.

Retroceden los que le seguían, lidiados por la artillería que les cierra y acosa en su huida. Las explosiones de nuestros proyectiles son como puntapiés que reciben de lleno en sus elefantíacas pechugas, que al golpe del estampido reculan nerviosos sitios mecánicos.

Perfil del día

La reciente captación de un radiograma del gobernador rojo en Asturias al presidente de la Asambéa de la Sociedad de Naciones, hace pensar que se avecinan nuevas ferocidades de los rojos, quienes tratan de encubrir las con una perfidia paralela a su insínto criminal.

Belarmino Tomás hace pretérito de supuestas actuaciones de la Aviación nacional sobre la población civil de Asturias, para llamar la atención del mundo civilizado y asegurar que, si no interviene éste, no responde de lo que pueda ocurrir a los 5 000 prisioneros que hay en las cárceles asturianas, ante la difícil tarea de contener al pueblo indignado.

El trágico juego de la granjería marxista queda descubierta, puesto que se repiten procedimientos ya seguidos en Bilbao, Santander y en la propia Asturias para explicar los asesinatos en serie que las mismas autoridades rojas hacen cometer, como si se tratase de una reacción popular ante la destrucción de pueblos enteros, atribuida a nuestra gloriosa Aviación, que jamás se propone objetivos que no sean míseros. El caso reciente de Cangas de Onís corrobora que son los rojos quienes incendian y arisan las poblaciones.

Los crímenes canalleros de los rojos asturianos, como los de otros sectores, son injustificables desde todos los puntos de vista y van mucho más allá de las monstruosidades que pueda registrar la guerra más primitiva y bárbara. Es la España nacional la única que tiene derecho a apelar a la conciencia universal contra los salvajes bombardeos y asesinatos de los rojos cuya infame conducta contrasta reclamemente con los métodos humanos y justicieros de nuestro Estado y nuestro Ejército.

El Gobierno inglés examina la cuestión española

Londres, 14.—El Gabinete británico se ha reunido en el día de hoy en Downing Street, bajo la presidencia de Chamberland, para examinar la situación internacional en general, y la cuestión española de una manera particular.

A iniciarse a sesión, el ministro de Negocios Extranjeros M. Eden, hizo un resumen completo y detallado de la situación creada después de la respuesta italiana sobre el problema de los voluntarios extranjeros de España. Terminó diciendo que el problema sólo puede ser resuelto por el Comité de No Intervención.

No se ha dado a la Prensa ninguna referencia de las conclusiones adoptadas y del orden que siguió en la mencionada reunión.

Los diarios expresan en general, que la respuesta italiana sobre el problema de voluntarios, será enviada al Comité de No Intervención.

«Daly News» dice en un artículo de fondo, que cree que los representantes de las potencias que forman el Comité de No Intervención mantendrán la más estrecha correlación para que los acuerdos que se celebren redunden en bien de la paz.—(Faro).

Homenaje a Menéndez Pelayo

Santander, 14.—Visitó al alcalde el director de la Biblioteca Menéndez Pelayo, señor Reyes, dándole cuenta del viaje realizado con el director de la Nacional, don Miguel Artigas, a Burgos y Salamanca.

Habrá de la celebración de un homenaje a Menéndez Pelayo que tendrá lugar en su Biblioteca y en la casa que habitó en esta capital.

Al acto que revestirá gran importancia, asistirán representantes del Gobierno nacional y de las Universidades españolas.

El campeonato ciclista para periódistas italianos

Roma, 14.—El día 24 de este mes se celebrará el VIII Campeonato nacional ciclista para periódistas. Las inscripciones son numerosas.

Anúnciese Vd. en EL ALCAZAR

Los rojos fomentan el turismo

París, 14.—Hice algo más de una semana que el director de una importante firma importadora de frutas de Covent Garden, Londres, W. C. 2, marchó a Valencia para cuestiones del negocio. Al llegar a Barcelona fué al consúl para visar los pasaportes, y al salir, los rojos lo detuvieron, metiéndolo en la cárcel, donde pasó veintidós horas, diciéndole que no le devolverían el pasaporte a menos que firmara un documento afirmando en la Brigada Internacional, a lo que se negó rotundamente como era natural. Cuando al fin, gracias al consúl consiguió verse libre, se fué a la estación a coger el primer tren que salía y no paró hasta verse de nuevo en Londres.

Esto es rigurosamente histórico, y nos llamamos el nombre de la persona a quien le ocurrió para evitar perjuicios a nuestro comunicante.

Tres de los avladores rojos capturados en Aragón son rusos

Salamanca, 14.—Se ha comprobado que tres de los avladores cuyos aparatos fueron derribados en combates al intentar la Aviación roja bombardear Zaragoza eran de nacionalidad rusa. Se les hallaron documentos de importancia y reveladores de la intervención material de Moscú en los servicios de la Aviación roja que tiene en Valencia.

Gabriel Castaño Macías

Productos del cerdo y cereales. - Especialidad en jamones serranos
General Valdés, 2.- Teléfono 7.
San Fernando (Cádiz)

Lo mejor para el pan de Viena, levadura marca «HERCULES». Se vende en la PANADERIA de JULIO CONDE
B-jada del Colegio Infantes, núm. 9.
Teléfono 1264 TOLEDO

El simulacro de Parlamento catalán

Se ha reunido el Parlamento catalán. No sabemos para qué. No hubo debates ni votaciones. La sesión duró diecisiete minutos. No se trató más que de lo siguiente:

- 1.º Lamentar la muerte de un diputado.
- 2.º Acordar que los asuntos pendientes pasen a las comisiones.
- 3.º Suspender las sesiones hasta nuevo aviso.

Asistieron a la sesión 25 diputados. El total de los que integran el Parlamento catalán es de 84. O sea, el 29 por 100. Todo un «quorum». Verdad es que los escasos diputados socialistas no hicieron acto de presencia, por «incompatibilidad con la presidencia efectiva», que recaía en Juan Casanovas.

El general Castelnau afirma en un importante artículo que las cartas del cardenal Verdier y el arzobispo de Westminster ponen un punto final a las polémicas suscitadas sobre los acontecimientos de España

París, 14.—El general Castelnau publica un importante editorial en «L'Époque», de París, que, dado el asunto de que trata, consideramos de gran interés para los lectores y lo reproducimos íntegro.

Dice así:
«En el mes de agosto último señalamos aquí mismo, como un documento decisivo sobre los orígenes y el carácter de la guerra civil en España, la carta colectiva que el Episcopado español acababa de someter a los obispos del mundo entero.

Esta carta memorable encuentra hoy un eco también resonante y potente como piadosamente simpático en las respuestas dirigidas por el cardenal Verdier, arzobispo de París, y por el arzobispo de Westminster.

Esas dos altas personalidades denuncian con fuerza, en las concepciones y el desarrollo de los sangrientos acontecimientos de la península ibérica, la cabeza y la mano de los bandidos de Moscú: «Resueltos—dice el prelado de Inglaterra—a hacer de la España el centro estratégico de una revolución mundial contra la base de la sociedad civilizada en Europa.»

Y haciendo alusión al Gobierno del general Franco, el arzobispo de Westminster, añade: «La Iglesia acepta la protección de un poder que hasta ahora ha garantizado la libertad y los principios fundamentales de la sociedad ordenada.»

Las intervenciones aunadas del cardenal Verdier y del arzobispo de Westminster ponen, pensamos nosotros al menos, un punto final a las polémicas sostenidas en los centros cristianos de nuestro país sobre los acontecimientos españoles. Nos place hacer constar que aquéllas justifican la posición que adoptamos nosotros en estos muy graves problemas desde agosto de 1936 y que no hemos cesado de defender por y contra todo.

Si Francia e Inglaterra están estrechamente ligadas en la política de No Intervención, las Iglesias de Inglaterra y Francia se manifiestan íntimamente unidas en la reprobación universal y la resistencia enérgica que merecen los atentados contra la civilización cristiana perpetrados y desencadenados en España y fuera de ella, por la feroz barbarie del comunismo revolucionario. No podemos menos de felicitar y agradecer muy respetuosamente al cardenal Verdier y al arzobispo de Westminster de haber expuesto tan luminosamente la situación de los acontecimientos españoles al respecto de los intereses superiores de la religión y de la moral y de haber tan claramente orientado la conducta, en esta tan grave y delicada cuestión, de todos los buenos hijos de Inglaterra y Francia.»

El Caudillo indulta a un carabinero

Cádiz, 14.—El carabinero José Zifra Garrido, perteneciente a la Comandancia de Estepona, ha sido indultado de la pena de muerte, que se le había impuesto, merced a la gracia que le ha concedido el Generalísimo.

Este carabinero tomó parte activa en el ataque a la posición de San Roque durante la dominación roja, marchando después a Estepona, donde no se ha comprobado que cometiera nuevos desmanes.—(Faro).

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo del Café, que se llama el HORFIL.

Por su gran parecido al Café en color, y paladar y baratura, se hace indispensable en todas partes.
Precio del paquete de 1 kilo: 6,50
MANUEL GARCIA MARIN
Beato Diego de Cadiz 1.—Cádiz.

Café y Restaurant Pedraza

Prado, 11.—Talavera de la Reina

BOCADILLOS DIAZ

LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

OCTUBRE 15 1936 EL ALCAZAR Hace un año

Las fuerzas del Rif y de la Legión ocuparon el campamento de los Aljares, inmediato a Toledo, en brillantísima operación. El enemigo se hallaba fuertemente atrincherado, pero fué derrotado y puesto en fuga. Abandonó en el campo más de 100 muertos, en su mayoría guardias de Asalto, y se le cogieron varios prisioneros cinco ametralladoras, 114 fusiles un fusil ametrallador, municiones y viveres.

Por la tarde se verificó en Toledo el sepelio del teniente de la Guardia civil Sr. Matillo, agregado a las fuerzas coloniales de operación. Presidieron el duelo las autoridades locales.

Las fuerzas nacionales reanudaron las operaciones sobre Madrid, dirigidas por el general Varela. La columna Asensio Cabanillas ocupó los pueblos de Torre de Esteban Hambrán con escasa resistencia, y Mérida, después de fuerte combate; la columna Castejón, que salió de San Martín de Valdeiglesias, tomó Pelayos y Nava del Rey, y la columna Delgado Serrano, que partió del cruce de las carreteras de Madrid y Avila, conquistó Villanueva del Prado y Aldea del Fresno.

Después de estas operaciones quedó constituido un nuevo frente desde Nava del Rey por Chapinería, Mérida y Torre de Esteban Hambrán, a Santa Cruz del Retamar.

En el frente aragonés las tropas nacionales avanzaron hasta Farlete.

En el sector de Avila la columna de Requetés del teniente coronel Rada continúa su avance, ocupando importantes posiciones estratégicas.

La Aviación nacional bombardeó sobre los objetivos militares de Madrid y Málaga.

Llegó a Soria el general Moscardó, tributándosele un recibimiento entusiástico.

El gobernador civil de Toledo dictó una circular con interesantes instrucciones a los alcaldes para evitar medidas tributarias no autorizadas por la superioridad y detenciones injustificadas.

Maristas saqueados

París, 14.—Se ha exigido al Gobierno de la Generalidad, por el de Francia, que se abra un expediente para justificar y castigar la estafa cometida por los grupos sinicales catalanes contra un grupo de frailes maristas franceses que abonaron 200.000 francos por conseguir su salida de la zona roja.

Hace varias semanas, el Gobierno francés protestó ante el de Valencia contra tal hecho, respondiendo éste con vaguedades que ponen de manifiesto la falta de autoridad del mismo, incapaz de hacer cumplir las leyes a los distintos «gobiernos» que «han sido» en el territorio republicano.

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO
Rafael Gómez-Menor
IMPRENTA,
PAPELERIA
Y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

COÑACS OSBORNE JEREZ Puerto de Santa María

EXTRANJERO

Los ingleses y el Comité de No Intervención

Londres, 14.—Esta tarde, después de la reunión del Consejo de ministros, el jefe de la oposición laborista, M. Atlee, se presentó en Downing Street, en donde fué recibido por M. Chamberland.

También acudió a Downing Street lord Pymont, quien se cree trató de la próxima reunión del Comité de No Intervención, en el que tomarán parte Italia, Alemania, Gran Bretaña, Francia, Suecia, Portugal, Checoslovaquia y Rusia.—(Faro).

Los tranvías de Atenas compran sus coches a la industria italiana

Atenas, 14.—El ministro de los Ferrocarriles ha declarado que la Sociedad de los tranvías de Atenas ha tomado el acuerdo de comprar sesenta coches a diversas firmas de la industria italiana.

Los rojos han asesinado 114 religiosos austriacos

Viena, 14.—Un diario de esta capital afirma que en la España roja, con ocasión de la actual guerra civil, han sido asesinadas 114 personas, pertenecientes a una orden religiosa de procedencia austriaca.

Metten en la cárcel a toda la redacción de un periódico

Riga, 14.—Comunican de Khavodovk que la redacción completa del periódico más importante que tienen los Soviets en el Extremo Oriente, «Tshokrenky Eviezda» (Estrella del Pacífico), ha sido detenida por acusación de campaña contrarrevolucionaria.

La inferioridad moral de los que atacan a los dos grandes hombres de gobierno que son Hitler y Mussolini

Berlin, 14.—La emisora nacional alemana, en su siempre interesante comentario político de la semana, subrayaba que, correspondiendo a las enormes manifestaciones celebradas por el pueblo alemán con motivo de la histórica visita de Mussolini al Führer, exasperados tal vez por la grandiosidad de ellas, y por la identificación de dos pueblos fuertes que aman la paz por encima de todas las cosas, se han dirigido unos soeces insultos desde Inglaterra contra los ilustres hombres de Gobierno que son el Duce y el Führer.

No se puede tolerar—decía—que estos dos grandes jefes de Estado hayan sido calificados como «gansters», esto es, como criminales, como lo han sido por los laboristas; y es más lamentable cuando se trata del representante selecto de un pueblo, ya que no tienen inconveniente en llegar al insulto con una jerga que esa sí que es propia de «gensiers». No se dan cuenta que de esos insultos se puede sacar una conclusión: la de que es síntoma de la gravedad e inferioridad moral en que se desenvuelven los que atacan a dos pueblos tan unidos para el bien y para la salvación del mundo.

EL ALCAZAR diario del frente

El Instituto de Derecho Internacional, estudiará el derecho de asilo

París, 14.—En la próxima reunión del Instituto de Derecho Internacional se tratará, con carácter preferente, del derecho de asilo en las guerras y contiendas civiles, tema que se discutió en la última reunión celebrada en Luxemburgo a propuesta del miembro noruego señor Raestad, sin llegarse a una resolución.

El profesor español señor Trías de Bes, en cuanto se planteó la cuestión, formuló un enérgico alegato basando su razonamiento en la tragedia y vida en la zona roja que causó enorme impresión a los asistentes, y que motivó una sentida intervención del miembro griego señor Politis en apoyo de la tesis del profesor español y para que éste formara parte de la ponencia, lo que le permitirá referir, en forma documentada, la verdadera situación de la España roja ante el organismo de estudios internacionales más importante del mundo.

Rusia pide a Norteamérica material de guerra por valor de 50 millones de dólares

El industrial inglés Muffield hace a la Universidad de Oxford un donativo de 1.300.000 libras

Londres, 14.—Lord Muffield, el gran y conocido industrial inglés del ramo de automóviles, que se ha distinguido por sus importantes donaciones en beneficio de obras de caridad, puso a disposición de la Universidad de Oxford un millón de libras para la construcción de un nuevo Instituto de Estudios Sociales. También entregó la suma de 300.000 libras esterlinas para los trabajos de investigación de la Universidad en el dominio de la ciencia médica.—(D. N. B.)

Las conversaciones entre Alemania y Bélgica

Berlin, 14.—Ha sido publicada una nota en la que se afirma que el Gobierno italiano ha sido tenido al corriente de la marcha de las conversaciones entre Alemania y Bélgica.—(Faro).

No se renovará el empréstito a los ferrocarriles de Francia

Londres, 14.—En los círculos financieros se prevé que el gobierno británico que concedió un empréstito de 40 millones de esterlinas a los ferrocarriles de Francia, no renovará el empréstito a primeros de noviembre, como correponde.—(Faro).

Tenerife, 14.—Se ha comprobado que Norteamérica ha recibido de la Rusia comunista pedidos de material de guerra por un valor de 50 millones de dólares. Las fábricas yanquis destinadas a la construcción de material bélico trabajan intensamente para servir esos pedidos de Moscú que, según se informa, se aplicarán para un fuerte rearme de la flota soviética de guerra.

Leon Blum a Washington en misión especial

París, 14.—Según informes oficiales de mejor origen, en breve saldrá con dirección a Washington el vicepresidente del Gobierno francés, Leon Blum, como encargado de realizar una misión especial cerca de aquel Gobierno de los Estados Unidos.

Sobre este asunto se hacen varias hipótesis, pero parece lo más probable que el motivo del viaje esté relacionado con la guerra chino japonesa.

De los millones consignados para la defensa de París nadie sabe qué se han hecho

París, 14.—«L'Echo de Paris» pregunta al Consejo General del Sena, dónde están los veinte millones de francos que se concedieron para la defensa amplia de París. Nadie sabe dónde pararon estos millones de la defensa parisiense, que todavía se encuentra en estado embrionario.—(Faro.)

La neutralidad e integridad de Bélgica

Bruselas, 14.—El ministro de Negocios Extranjeros, M. Spaak convocó a los periodistas belgas y extranjeros para leerles la nota alemana referente a la neutralidad e integridad de Bélgica.

El ministro comentó favorablemente los términos de la nota alemana, haciendo resaltar que estos acuerdos son provisionales, hasta que los definitivos sean redactados en la reunión de las potencias de Lorcano.—(Faro).

Se cree en una próxima convocatoria del Comité de No Intervención

París, 14.—En los círculos autorizados se cree que el Comité de No Intervención será convocado para fines de semana o en los primeros días de la semana próxima. En la reunión se debatirá sobre el problema español relacionado con los voluntarios extranjeros.—(Faro)

En la isla de Java cae un avión durante un vuelo nocturno

Batavia, 14.—Según noticias recibidas, un avión que efectuaba un vuelo nocturno en Suravaya y Batavia sufrió un accidente cerca de Broudon, en la isla de Java. Se calcula que resultaron nueve muertos.—(D. N. B.)

El Presidente de la Cámara de Comercio Internacional elogia las creaciones del régimen

Roma, 14.—Se halla viajando por Italia el nuevo Presidente de la Cámara Internacional, elegido en junio último en el Congreso de Berlín el importante industrial americano Thomas J. Watson. Después de una breve permanencia en Milán el Presidente Watson se encuentra estos días en Roma donde se ha interesado mucho respecto a las recientes creaciones del Régimen y particularmente de la Exposición de la Revolución Fascista y de la Exposición Augustza de la Roma.

Estados Unidos no podrá temer ninguna guerra, dice un ministro yanqui

Washington, 14.—«Mientras que Roosevelt esté en la Casa Blanca, los Estados Unidos no podrán temer ninguna guerra» Así ha dicho en un discurso el ministro de Correos, M. Farley, con motivo de la Asamblea de directores de Correos.—(Faro).

Una torre de 245 metros en Estocolmo

Estocolmo, 14.—En la zona de la nueva villa, será inaugurado una gran torre de cemento armado de 245 metros. Por tanto, 45 metros más que la torre Eiffel. A unos 80 metros de altura se construirá un salón-bar, capaz para 700 personas.—(Faro.)

XXV aniversario de la Independencia de Albania

Tirana, 14.—El Gobierno albanés y miembros del Cuerpo diplomático, asistieron en la mañana de hoy a la ejecución del himno a la bandera de Albania, compuesto por el músico italiano Sr. Mario, autor del famoso himno italiano «Leyenda del Clave».

El himno de la bandera albanesa se inaugura con motivo de la celebración del XXV aniversario de la independencia de Albania.—(Faro).

Comentarios de indignación contra una exposición

Berlin, 14.—La prensa alemana entera, comenta con indignación la noticia de que con intervención del Ministro de Instrucción Pública de Checoslovaquia, doctor Frank, se ha inaugurado en Praga una exposición de arte, en la que se exhiben el nazismo y el fascismo. El célebre «Bersen Zett» juzga de insensatez el que un Ministro haya patrocinado una manifestación de un género sin precedentes.—(Faro).

En París se calcula en más de medio millón los obreros sacrificados por los dirigentes

París, 14.—Un comunista ha declarado en París que los marxistas, desde hace catorce meses, no han conseguido otra cosa que sacrificar estérilmente a sus hombres. En medio millón se calcula el número de obreros muertos, heridos y mutilados, y así se da el caso que se hayan efectuado de muerte contra Largo Caballero y P. Ieto.

En el plazo de tres semanas—se dice en París—habrá desaparecido el último isleto de los rojos del Norte.

El diario «Le Drapeau», de tendencia francamente roja, publica lo siguiente:

«Después de liquidado el trozo de Asturias, el ejército del Cantábrico se volcará sobre otros frentes, y el mundo presenciará un caso parecido al de 1917, cuando se derrumbó el frente ruso, merced al impulso de los alemanes, y adquirió tal fuerza que en aquellos días se jugó la suerte de la guerra; se romperá el equilibrio y la balanza se inclinará definitivamente al lado del general Franco.»

Cuando ellos lo dicen...

Incendio a bordo de un barco petrolero en aguas americanas

Trayton (Texas), 14.—Se declaró un incendio a bordo del barco petrolero «Ziguen», debido a una rotura de la tubería conductora del líquido. Resultaron seis marineros muertos y nueve gravemente heridos.—(D. N. B.)

El general Abremoff establecerá en Sofía la central de los ex combatientes rusos blancos

Sofía, 14.—El general Abremoff, sucesor del general Miller en la Residencia de la organización de ex combatientes rusos blancos, residentes en Sofía, rehusó la oferta para fijar su residencia en París, que le fué hecha por el Comité de ex combatientes, y declaró que quiere establecer en Sofía la central de las organizaciones.—(Faro).

Bajas en el comunismo.—Una representación que desaparece

Dancing, 14.—El partido comunista no tiene ya representante alguno en el seno del Gobierno del Estado Libre, por haber declarado los dos diputados comunistas que estaban definitivamente las filas del partido.

Se asegura que probablemente ingresarán en la fracción nacional-socialista.

Casa Díaz La mejor en flambre! TOLEDO

Sociedad Anónima Mirat

HA QUEDADO ABIERTO EL SERVICIO

Cáceres-Talavera

CON EL SIGUIENTE HORARIO:

Table with 2 columns: Destination and Time. Salida de Cáceres, a las 7,15; Salida de Talavera, a las 14 de Trujillo, a las 8,30; Llegada a Talavera, a las 11,15.

Administraciones

Cáceres: Margallo, 56. Navalmoral: Avenida de las Angustias. Trujillo: Plaza Canalejas, 11. Talavera: Carretera Madrid-Lisboa.

NOTA. El servicio es diario, excepto los domingos.

Lea usted EL ALCAZAR

LA VIDA EN TOLEDO

Diputación Provincial de Toledo

Secretaría

Orden del día para las sesiones ordinarias que ha de celebrar la Comisión Gestora provincial durante los días 15 y 16 de octubre de 1937.

NEGOCIADO 1.º - PERSONAL Y FOMENTO

1.º Toledo. Personal. Regimen de quinquenios.—Instancias de varios funcionarios de esta excelentísima Diputación solicitando se les conceda el derecho a percibir un quinquenio desde el próximo año de 1938.

2.º Toledo. Personal. Pensiones. Informe del Negociado en instancia de doña Aniana Gómez de las Heras, viuda del que fué funcionario de esta Diputación, don Benito Martín Montalvo, solicitando la pensión de supervivencia que la corresponde.

3.º Toledo. Personal. Haberes. Informe del señor interventor en la declaración jurada presentada por don Santiago Relanzón Almazán, de no haber cobrado sus haberes correspondientes al mes de julio de 1936.

4.º Toledo. Personal. Expediente administrativo.—Comunicación del señor juez instructor del expediente administrativo instruido al celador de los Establecimientos reunidos, don Antonio Cazallas Ríos, remitiéndole a resolución de la Comisión una vez concluso.

5.º Toledo. Sección de Vías y Obras.—Comunicación del señor jefe accidental de la Sección, remitiendo instancia del vecino de Yuncillos Cecilio Soriano, informada por la Alcaldía, solicitando se le ponga en el cargo de auxiliar del camino vecinal de dicho pueblo a la estación de Cabañas de la Sagra.

6.º Toledo. Sección de Vías y Obras.—Comunicación del jefe accidental de la Sección remitiendo instancia del vecino de Yuncillos Juan Serrano Gutiérrez, informada por la Alcaldía solicitando ser nombrado auxiliar del camino de dicho pueblo a la carretera Madrid a Toledo.

7.º Toledo. Sección de Vías y Obras.—Comunicación del señor ayudante de la Sección remitiendo instancia del vecino de Cedillo Francisco Martín Ortega con informe del alcalde, solicitando la plaza de auxiliar del camino vecinal de Lominchar a la carretera de Ocaña a Puente de la Pedrera.

8.º Toledo. Sección de Vías y Obras.—Comunicación del señor ayudante de la Sección remitiendo relación de jornales invertidos en la conservación de caminos vecinales, importante la cantidad de 2.220 30 pesetas y otra por un total de 37 35 pesetas correspondiente a materiales invertidos en los mismos.

9.º Toledo.—Jefatura de Obras Públicas.—Comunicación del señor ingeniero jefe trasladando otra del Excelentísimo señor presidente de la Comisión de Obras Públicas y comunicaciones en relación con la construcción de caminos vecinales.

10 Toledo. Construcciones civiles.—Comunicación del señor arquitecto provincial manifestando que el presupuesto que se le pide para trabajos en los establecimientos reunidos es exactamente igual al aprobado para obras menos urgentes.

11 Toledo. Establecimientos Reunidos Obras.—Informe del señor interventor en la cuenta presentada por el señor arquitecto provincial de los materiales invertidos en las obras ejecutadas por administración en dicho establecimiento.

12. Toledo. Construcciones civiles.—Comunicaciones del señor arquitecto provincial remitiendo presupuestos para la colocación de cristales en algunas de las oficinas del Palacio y de la reparación de los daños causados por los obuses enemigos en la Sección de Construcciones Civiles.

13. Toledo. Establecimientos reunidos. Obras.—Comunicación del señor administrador del establecimiento, participando que en una habitación destinada a depósito de cadáveres en la Casa de Maternidad se ha caído el cielo raso, siendo de urgente necesidad su arreglo, como así mismo la necesidad de reponer unos treinta cristales que faltan en dependencias del refugio y sala de niños.

14. Toledo. Escuela Normal.—Comunicación de la señora directora en súplica de que se le conceda a la conserje de la Normal, doña Carmen Sánchez ocupar una habitación de portero, para cuidar de la calefacción de dicho Centro.

NEGOCIADO 2.º - BENEFICENCIA E INDETERMINADO

15. Toledo. Beneficencia. Haberes.—Informe del Negociado en la instancia suscrita por la vecina de Nuño-Gómez María Martín Díaz, solicitando se la abonen los haberes que tiene devengados y no satisfechos, como ama nutriz que tiene a su cuidado un niño de la Inclusa de Madrid.

16. Toledo. Suministros. Precio medio.—Estado formulado por el Negociado correspondiente al precio medio a que deben abonarse los suministros hechos al Ejército y Guardia Civil durante el pasado mes de Septiembre.

17. Toledo. Hospitales de la Misericordia y dementes.—Informe del señor interventor, en cumplimiento del acuerdo de 29 de Septiembre último, participando haberse fijado para lo sucesivo las normas económicas de dichos establecimientos, conjuntamente con los señores administradores de los mismos.

18 Toledo. Palacio Provincial. Servicio de Alumbrado.—Informe del señor interventor en el que manifiesta haber observado error en las tarifas aplicadas por la Sociedad Hidroeléctrica de Santa Teresa al mes de julio último y proponiendo sea corregido el mismo.

19 Toledo. Palacio Provincial. Servicio Alumbrado.—Informe del señor interventor en factura presentada por la «Electricista Toledana» importante 26 pesetas por el suministro de fluido durante el mes de septiembre último.

20 Toledo. Gobierno Civil.—Comunicación del Excmo. señor gobernador remitiendo instancia del señor alcalde de la comisión Gestora del Ayuntamiento de Calera y Chozas, en la que solicita el cambio de denominación por el de Calera del Caudillo.

21 La Coruña. Diputación.—«Saluda» del señor presidente de la

GOBIERNO CIVIL

Suscripción nacional para el sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del Movimiento salvador de España.

113 RELACION

Suma anterior, 2 128 734 44 ptas. Doña Antucia Vallejo, 5 00 pesetas; entregado por la Delegación de Orden Público, por don Victoriano Arriaga, 50 00; don José Arriaga Villarrubia, 50 00; don Sebastián Aranda, 0 50; entregado por el Banco de Bilbao, como saldo de la cuenta de Subsecretario de Trabajo y Acción Social, por orden del señor gobernador militar, 1 778 10; entregado por el director de la Prisión Provincial, por saldo de peculio de reclusos que no han sido retirados por los interesados, 32 65.

D. Telesforo de Lafuente, 500 00 entrega del 2.º Tercio de la Guardia civil, compañía expedicionaria, 350 00; Un señor del Alcázar, 100 00; horas cedidas de trabajo por obreras y obreros de la Fábrica Nacional, 7 730 96; un obrero del taller de herramienta, 1 00; un guardia civil del puesto de Villaluenga, 25 00; don Andrés Resino, farmacéutico de Vejada, 25 00; alcalde de Villaluenga procedente de una función de teatro verificada en dicho pueblo, 200 00; secretario del Ayuntamiento de Villaluenga, 25 00 ptas.

Don Santiago Asencio Guzmán, 25 00; don Ramón Arroyo Marín, 150 00; don Faustino Guardia Ortega, 25 00; don Amadeo Domínguez, 25 00; doña Dionisia Fernández, 50 00; don Agapito Aparicio, 25 00; Empresa de coches Toledo, Taavera y Toledo Legales, 500 00.

Suma y sigue, 2 140 457 15.

Doña Carmen Duque, tres botones de pechera, un par de pendientes con diamantes, dos ajustadores de señora, un ajustador de caballero, un guardapelo, tres monedas un reloj antiguo de caballero y cuatro pulseras, todo de oro, un bolso de señora y un portamonedas de caballero, de plata.

D. Julián Carrillo, de Torrijos, un ajustador y un sello de caballero, de oro.

Toledo, octubre de 1937.

misma enviando un ejemplar de las bases del concurso abierto por aquella Diputación para premiar una biografía del ilustre Estadista y Mártir de la Patria, don José Calvo Sotelo.

22 Toledo. Gobierno Civil.—Comunicación del Excmo. señor gobernador civil trasladando otra de S. E. el gobernador general del Estado, concediendo autorización a esta Excmo. Diputación para concertar una operación de crédito por un importe de un millón de pesetas.

23 Toledo. Intervención.—Propuesta del señor interventor a fin de que se recabe de la superioridad autorización para crear un sello de Correos provincial a fin de nutrir los ingresos del presupuesto de 1938.

24 Toledo. Sección de Cédulas personales.—Comunicación del señor jefe de la Sección proponiendo la adquisición de enseres de oficinas propiedad de don Francisco Herranz, por considerarlos de utilidad para el desarrollo de los trabajos que se realizan en dicha Sección.

25 Toledo. Depositaria de Fondos.—Comunicación del señor depositario participando haber cumplimentado el acuerdo de 30 de junio último referente al canje de los billetes uno de 100 pesetas y otro de 25 propiedad de la demente Celedonia Díaz Bautista.

Toledo, de 9 octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El secretario interino.

Suscripción para la Marina de guerra.

19 relación

Suma anterior, 124 671,10. Vecindario de Escalona, 1 183 pesetas; Luis Sánchez, de Avila, 25; evadidos de Almonacid, de Toledo, 55; Ayuntamiento de Mocejón, recaudado entre vecinos, 293; alcalde de Ciempozuelos, 50; Ayuntamiento de Huecas, 5; Jesús Pérez, 15; Ayuntamiento de Pelahustán, 100; personal de la Estación-Centro Telégrafos de Toledo 155; Ayuntamiento y vecinos de la Puebla de Montalbán, 138,20; un toledano, 30.

Suma y sigue, 126 720 30. Toledo Octubre de 1937.

CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA DE TOLEDO

AVISOS

Se recuerda a los afiliados a esta Organización, la obligación que tienen si se encuentran para dos de comunicarlo a esta con objeto de gestionar su colocación lo más rápidamente posible.

Por la Patria, el pan y la Justicia, ¡Arriba España!

Se ordena a los afiliados que a continuación se citan, se pasen sin excusa alguna, por la delegación Local de la Central Nacional Sindicalista de Toledo, para resolver un asunto que les interesa.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista. El delegado sindical local.

Lista de los afiliados que se mencionan:

- Domingo Fernández Puebla.
- Juan José Espadas Oliver.
- Saturnino Delgado García.
- Laureano Piedrahíta Casarrubio.
- Juan Rodríguez Fernández.
- José Martínez Sánchez.
- Francisco Villacañas Rodríguez.
- Juán Gutiérrez Pinilla.
- Juan Ramón Marín.
- Gregorio Alonso Ballesteros.
- Arturo Alfonso González.
- Mercedes Aguirre López.
- Julián Muñz de Avila.
- Eduardo Hernández Navarro.
- José Calderón Marín.
- Crisóstomo López Palomo.
- Juán Moreno Alvarez.
- Valeriano Alcántara García.
- Francisco de la Cuerda Medina.
- Catalino Romero Benito.

DELEGACION DE HACIENDA

Señalamiento de pagos para hoy

Don Alejandro Abejón Rosell, don Francisco Botas Montero, Fray Justiniano Valencia don Teófilo Canales Pascual, don José del Alcázar Leal, don Carlos Rosado Iglesias y don José Amorena Escamilla.

Cuantos más crímenes rojos más justicia nacional

Las radios rojas de Gijón, continuando su campaña de calumnias, al verse vencidos, dirigen a la Sociedad de Naciones amenazas de matar a los prisioneros en venganza de los bombardeos de la aviación nacional, que sólo lleva a cabo sobre los objetivos militares de los campos de batalla.

El terror sembrado por los cabecillas rojos en el territorio que aún dominan es lo único que mantiene la resistencia, que ya toea a su término.

En sus continuas retiradas, cumpliendo los anuncios del cabecilla asturiano, incendian los pueblos, villas y lugares, después de cometer millares de asesinatos; amenazan con asesinar a los inocentes que tienen privados de libertad.

Las vidas de los inocentes presos están garantidas por la de cientos de miles de prisioneros cogidos con las armas en la mano en el combate.

La España Nacional será tanto más dura cuantos más crímenes y desmanes tenga que castigar.

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO.—Hoy a las 4 30 y 7. El famoso actor Richard Dix en la emocionante película

Manchuria

CINE MODERNO.—Hoy a las 4 30 y 7. El gran cabalista Tom Tyler en

DEUDA DE SANGRE

Sección Religiosa

SANTORAL

DIA 15.

Ss. Peresa de Jesús, vg; Bruno, obispo, Fortunato, Agileo, mrs.; Antiocho, Severo, obs.; Aurelia, vg.; Tércia, absa.

Iglesia de Padres Carmelitas

El solemne novenario consagrado a la Excelsa Patrona de España Santa Teresa de Jesús, dará comienzo hoy con el siguiente programa:

Por la mañana, a las ocho, misa con acompañamiento de armonium.

Por la tarde, a las cinco y media, Exposición, Rosario, Sermón, Novena, Gzozos y Reserva.

Predicará el Reverendo Padre Evaristo, de la Virgen del Carmen.

Visita domiciliaria de la Virgen del Carmen

AVISO

Se ruega a los socios de la Visita domiciliaria de la Virgen del Carmen, reintegren al Convento de P. P. Carmelitas las capillas que conserven en sus domicilios.

Reflexiona y examina si tu desinterés se halla a la altura del sacrificio de los combatientes

Falange Española Tradicionalista y las J. O. N. S.

Organización juvenil

Se cita a todos los afiliados a esta Organización se presenten, a partir de mañana, de seis a ocho de la tarde, en la oficina de la plaza de los Postes, para canjear el carnet que en la actualidad poseen, por la nueva tarjeta de identidad. El plazo para poder efectuar el canje caducará el día 30 del corriente.

Toledo, octubre de 1937.—Segundo año triunfal.—El delegado local de la O. J.

¡Saludo a Franco!

¡Arriba España!

Tambores, cornetas, fusiles, aluminio, etc.
Fabricamos de todo para Cadetes, Flechas y Pelayos
La casa más importante de España

Pidan lista de precios

ALMACENES REYES MAGOS.—SEVILLA

Información general

La Fiesta de la Raza en los frentes de Madrid

Un testimonio más de la barbarie roja en Asturias

La radio Tolouse ha difundido en emisión reciente, la siguiente noticia procedente de Habas la agencia oficiosa francesa, noticia que equivale a una declaración feaciente y que al dar a conocer de proceñencia auténtica, los bárbaros propósitos destructores de los rojos asturianos se comenta por sí sola: «Un enviado de la Agencia Habas, anuncia que las tropas nacionales prosiguen sus avances en el frente de Asturias.

En la tarde de ayer, los gubernamentales contraatacaron en algunos puntos, tratando de conquistar las posiciones perdidas en días anteriores, siendo rechazados con gran número de bajas por las tropas nacionales. Después del duro combate, las tropas del General Franco han ocupado posiciones que dominan Cangas de Onís que ha sido ya evacuada por orden del Gobierno de Valencia. Antes de abandonar el pueblo, los milicianos han destruido los edificios más importantes del mismo.

En todos los frentes de Asturias las tropas nacionales mantienen sus posiciones y rechazan los ataques de los gubernamentales.

El jefe de los mineros Belarmino Tomás, ha declarado una vez más que los nacionales no encontrarán más que ruinas en su avance.»

SALUDO DEL GENERALISIMO A ZARAGOZA

Belchite leal, noble, heroica villa

Salamanca, 14.—Con motivo de la festividad del día, el Generalísimo dirigió al pueblo de Zaragoza el siguiente saludo: «En este día del Pilar, en que se conmemora la fe mariana de nuestro pueblo y el homenaje a la Raza, destaca Zaragoza con nueva ejecutoria. Los zaragozanos, hoy unidos a los héroes de Belchite, han escrito una nueva página de gloria en esta cruzada de nuestra Independencia. El saludo en este día lleva el rendido homenaje del pueblo español para los zaragozanos defensores de Belchite, perpetuo monumento de heroísmo. En lo sucesivo llevará Belchite el título «de leal, noble, heroica villa». Además he ordenado se abra expediente para la concesión a sus defensores colectivamente de la Cruz Laureada de San Fernando.

Burgos 12 de octubre de 1937».

LA OBRA DE AUXILIO SOCIAL

Los repatriados son solícitamente atendidos hasta su total alojamiento

San Sebastián, 14.—Desde que empezó la evacuación de los refugiados en Francia, han llegado ocho mil setenta y ocho, que fueron solícitamente atendidos en Irún por los servicios de beneficencia del Gobierno general, que los clasificó y distribuyó por provincias, donde son recibidos por Auxilio Social, que se cuida de su distribución por pueblos, sin desatenderlos hasta su total alojamiento.

Hoy, con motivo de la fiesta, se celebró en el albergue de Irún una solemnisima misa de campaña, a la que asistieron los oficiales, los cuales fueron exhortados, haciéndoles ver que la generosidad del Caudillo permitía el regreso a sus hogares de los que fueron arrojados por la canalla marxista.

Leganés, 14.—(Especial para EL ALCAZAR por María de Bueno y Núñez de Prado).—Fiesta de la Raza, fiesta de hispanidad y de Imperio que cada soldado llena grabado en su alma con los caracteres indelebiles de su anhelo, de su ideal religioso y moral por el que generosamente derrama su sangre hasta el sacrificio absoluto de la vida.

En todas las funciones de este acto se celebró con solemnidad el día del Pilar, Fiesta de la Raza que lleva encarnada en la esencia de su ser la devoción a la Virgen sobre todos los fervores que dicta la piedad.

Al toque de diana, en algunas posiciones se celebró la Santa Misa. En algunas el acto fue un poco más tarde, pero dieron nota hermosa los soldados de España acercándose a la Sagrada Mesa, sobre todo los batallones del batallón de Aragón que después de la armonía religiosa celebraron la fiesta de su Patrona con la peculiar alegría de estos muchachos que saben poner en los acentos de su jota soberana y hermosa todo el tono de sus almas forjadas en oro y acero, sencillas hasta el encanto y duras hasta el morir.

También en la retaguardia se celebró con entusiasmo la festividad del día. Leganés fué, de todos los pueblos circundantes, el que dió la nota más destacada de religiosidad. Amaneció el pueblo engalanado con banderas nacionales en los edificios públicos y colgaduras de vistosos colores en ventanas y balcones.

A las diez y media, el pueblo entero se congregó en la Plaza de la Constitución, para recibir a su ilustrísima monseñor Modrego, obispo auxiliar de esta

Diócesis y al excelentísimo señor gobernador civil de la provincia, que habían sido invitados para asistir a la función religiosa que en honor de su Patrona la Virgen del Pilar costearon los Cuerpos de la Guardia civil y Correos.

La hermosa iglesia parroquial destacaba la obra artística de su altar mayor, fábrica auténtica de Churriguera (según consta en el archivo del Ayuntamiento, dejado intacto casualmente por los marxistas) entre profusión de luces, que irradiaban a la par sobre los tonos alegres de nuestra bandera, colocada en lugar preferente, formando fondo y dospel a un bonito crucifijo de talla. En el lado izquierdo del presbiterio se había alzado el estrado para su ilustrísima, que asistió a toda la ceremonia, observando el ritual de forma. Después del Evangelio, monseñor Modrego pronunció una bellísima plática de elevados tonos religiosos y patrióticos, explicando el significado de la fiesta y ensalzando la hermosa Cruzada Nacional que realizamos, encuadrada en el sentido hispano del día del Pilar.

Al salir de la iglesia, el pueblo rindió homenaje de cariño y respeto al prelado.

Monseñor Modrego visitó por la tarde el Hospital Militar de Carabanchel, elogiando la magnífica organización de los servicios que en él se prestan, convertido como se halla en Clínica de urgencia, departiendo con los heridos llevando a sus almas los consuelos y alientos que monseñor Madrego irradiaba con la fuerza de su palabra espiritual y profunda.

Los obispos de Irlanda contestan a la carta del Episcopado español

Dublin, 14.—Los obispos de Irlanda han contestado a la carta de los obispos españoles, en la que exponían el carácter de la lucha en España. En dicha carta los obispos irlandeses dicen que tienen noticias de las violaciones contenidas con la iglesia por los llamados gubernamentales españoles y declaran: «Sabemos que vuestros enemigos quieren dar a guerra civil un carácter que no tiene. Nosotros y nuestros sacerdotes católicos. Toda la nación de Irlanda profesa viva simpatía por la causa de la España católica y religiosa y lamenta que en determinados puntos del mundo se hayan hecho eco de las lamentaciones de los que cometieron toda suerte de vandalismos ensañándose con la iglesia».

La Fiesta de la Raza y los españoles en la Habana

Habana, 14.—El comité nacional español y sus filiales de Cuba han conmemorado con toda brillantez y patriótico fervor la efemérides de hoy que es la de la Raza inmortal y gloriosa; en todos los cuantos actos celebraron se acordó el envío de un fraternal saludo al pueblo hermano hoy bajo el signo de la España Nacional y por el comité nacionalista el de una nueva aportación de 25 000 dólares con destino a la heroica cruzada que viene realizando. El presidente hace votos y eleva preces a la españolísima en nombre de todos sus compatriotas por la consolidación de la España Uña, Grande y Libre.

Represalias en la zona roja contra los padres de los mozos no incorporados

Perpignán, 14.—En Puigberda, se adoptan represalias contra los mozos que no se han incorporado. La medida más utilizada es la de poner multas de acuerdo con lo que pagaban de contribución antes de la revolución siendo generalmente la mínima de cinco mil pesetas.

Este hecho se ha producido también en Casá de la Selva, donde han llegado ha de tener a las madres de los desertores huérfanos de padre.

Los padres de los reclutas son llevados a Gerona, donde son encerrados en el antiguo seminario, siendo objeto de bárbaras amenazas si no se resigna a entregar las cantidades exigidas.

La Fiesta de la Raza en Salamanca

Salamanca, 14.—En esta ciudad se celebró el día de la Fiesta de la Raza varios actos brillantes, que tuvieron por tónica el patriotismo y la alegría popular. Por la mañana los balcones de la ciudad y edificios públicos aparecieron engalanados con la bandera nacional. Después de las once se celebró en la Plaza Mayor un concierto musical a cargo de la banda de F. E. T. y de las J. O. N. S. Al mismo tiempo en las iglesias de San Esteban y del Carmen se celebraban misas cantadas con las que los funcionarios del Cuerpo de Correos y de la Guardia civil festejan el día de su Patrona. A estas funciones religiosas asistieron las autoridades y representaciones de ambos Cuerpos. Terminadas estas ceremonias, una gran muchedumbre se aglomera en la Plaza Mayor para oír la retransmisión desde Burgos de los actos que allí tenían lugar, con motivo de la concentración nacional de estudiantes.

Inmediatamente después, y desde el balcón del Ayuntamiento, dirigió la palabra al pueblo de Salamanca, en representación del alcalde, el concejal don Crescencio Puentes. Sucesivamente don Andrés Rabio Polo, también concejal, leyó ante el micrófono una inspirada poesía a la Fiesta de la Raza. Por fin, como remate de la fiesta el señor alcalde pidió al público un minuto de silencio con el brazo en alto por los muertos de la Patria, y con esto y con la interpretación del himno nacional y de la Falange se dió por terminada la fiesta.

Por la tarde tuvieron lugar conciertos y otros actos de regocijo popular para celebrar la solemnidad, y a las tres y media de la tarde, según se había anunciado, dió comienzo la última corrida salmantina de la temporada, lidiándose seis toros de Miguel Corral. Como matadores actuaron Joseillito de la Cal, Revertito y Magritas.

Joselito de la Cal, el valiente espada madrileño, que, perseguido por las hordas rojas, hace unas semanas logró pasarse a nuestras filas, en las que viste honroso uniforme nacional, fué el artista de la tarde, por su lidia voluntariosa, brava e inteligente. El madrileño que mató el primero y el tercer toro, estuvo magnífico con la capa y los palos, la muleta y el estoque, escuchando aplausos prolongados. Revertito estuvo acertado y valiente en su segundo, sobre todo con la muleta, cortando una oreja.

Magritas tuvo menos fortuna que sus compañeros, haciendo cuanto

estuvo a su alcance para salir al rojo. El ganado cumplió y se dió con todos los honores el cerrojazo taurino, como colofón de la raza y a favor del Ejército. Por la noche hubo iluminaciones en la Plaza Mayor.

Un pergamino para Pilar Primo de Rivera

Sevilla, 14.—La jefe de Falange Femenina de Palma de Mallorca, señora de Descallar, ha llegado a esta, acompañada de las señoritas María Antonia Villalonga y Catalina Bollester, de paso para Salamanca donde hora entrega de un pergamino de Falange Femenina de aquellas Islas a Pilar Primo de Rivera.

Suscripción para unas insignias

Zaragoza, 14.—El alcalde de Zaragoza ha abierto una suscripción popular con objeto de ofrecer las insignias del sufragio por la Patria que recientemente le ha sido concedida a doña María Blázquez Oscariz, que ha tenido dos hijos muertos y otros dos gravemente heridos en la reconquista de España. El sobrante de la suscripción será dedicado a finalidades patrióticas, especialmente a atenciones hospitalarias de los heridos en campaña.

Los voluntarios en las brigadas internacionales, si no son franceses, no pueden salir de la España roja

Perpignán, 14.—Desde hace ya bastante tiempo llegan diariamente a la frontera de Cerbere, procedentes de la España roja, un determinado número de hombres de veinticinco a treinta años, procedentes del frente, donde combaten como voluntarios en las brigadas internacionales.

Desde principios de octubre se nota diariamente el paso por la frontera de 20 a 40 de estos voluntarios, la mayoría heridos o enfermos. Pertenecen a distintas nacionalidades, pero debido a las recientes disposiciones tomadas por el Gobierno francés, sólo los voluntarios de nacionalidad francesa están autorizados para entrar en Francia.

Todos los demás deben regresar a España, lo que quiere decir que no son franceses no les queda otro remedio que morir en la España roja.

Perfil del día

El Generalísimo ha acrecido el importante acervo legislativo del nuevo Estado español con el decreto sobre prestación de auxilios y servicios por parte de las mujeres.

No es otro e. d'ber que señala la disposición a la mujer española que parece fué creaa por Dios precisamente para eso: para prodigar su ternura su cariño, su emoción de madre y hermana a los que sufren en el combate y después del combate, en la guerra y después en la postguerra.

La Imposición del servicio social a la mujer española servirá para aplicar las aptitudes femeninas al alivio de los dolores producidos en la presente lucha y de las angustias sociales en la postguerra, a la vez que utilizará la capacidad de la mujer para formar el nuevo clima de hermandad que propugna el Ideario de Falange.

Tal es, aparte la misión dulce y momentánea de aliviar un dolor, la más alta y perenne misión que confía el Estado nacional a la mujer de España: afirmar el nuevo ambiente de hermandad. Y esto es también acaso el cargo y encargo de mayor gloria y confianza que hizo jamás un Estado a la mujer.

La mujer española ha de ser la hermana dulce y amorosa que pula las aristas posibles en la varia y desigual armazón de la vida cotidiana. En el servicio de Auxilio Social, como en el de los frentes, y en cualquier otro, ha de haber olvidado en absoluto de clases. Al encontrarse en un mismo afán de sacrificio y de trabajo las personas que de otro modo no habrían de unirse jamás, nacer a el conocimiento de las mutuas virtudes, la comprensión mutua y el cariño y la estimación, base sólida de la hermandad.

El embajador de Alemania visita el «Cinturón de Hierro de Bilbao»

Bilbao.—En la tarde del lunes el representante del Reich en la España Nacional Von Storer acompañado se personalidades y autoridades, realizó una excursión a la línea fortificada del desaparecido gobierno separatista conocida por el «Cinturón de Hierro de Bilbao» y que arrollaron en su primera acometida las invictas legiones de Franco. El embajador quedó maravillado de la precisión táctica con que las tropas españolas salvaron el obstáculo defensivo, tributando encendidos elogios al Ejército que victoriosamente va jalando los caminos del resurgente Imperio que nació al conjuro de la inmortal hispanidad.

Después de varios días sin pan en Barcelona se distribuyen 200 gramos por persona y día

Dax.—Comunican de Barcelona, que por causa de la no existencia de madera para encender los hornos, desde hace varios días no se ha podido llevar a cabo la distribución de las raciones de pan. Han llegado ya unas partidas de harina, así como también de madera, que el mal tiempo había retrasado y se ha reanudado la distribución de 200 gramos de pan por persona y día.

La formidable labor de la Junta Técnica del Estado

Capacidad de dirección

Yo no sé si el lector habrá calculado alguna vez los millones de toneladas de material y avituallamiento que desde el principio de las operaciones fué necesario movilizar para que «no» nos diera cuenta de unas necesidades que de hora en hora quedaban satisfechas. El enemigo tenía en su poder los medios industriales, a los que estaban confiados el abastecimiento normal. Mientras en la zona roja, con aquellos poderosos medios, se continuaba la descomposición y se hacían notar los primeros síntomas de la incapacidad de dirección nosotros, al revés de lo que allí sucedía, reorganizábamos todos nuestros recursos, muy inferiores a los de ellos, y dábamos satisfacción al consumo general que era necesario. No teníamos industrias de guerra, y se improvisaban. Teníamos a Vizcaya, Cataluña y Valencia en frente, con los puertos abiertos en un momento al material de que carecíamos, y con las bodegas del Banco de España con su pécora de divisas y barras doradas. A los tres meses escasos vencíamos este enorme escollo, en el que el enemigo confiaba—¿por qué no decirlo?—toda su confianza.

Las industrias textiles, químicas, siderúrgicas y metaúrgicas tardaríamos en poder incautarnos de ellas. Levante les crecía su magnífico esplendor agrícola. En contra para el enemigo, nosotros disponíamos de la carne y el trigo—Galicia y Castilla—ventaja que, aunque pesaba en la balanza de los beneficios, no era lo suficiente para nivelar la desproporción que existía. ¡Cuántas noches debió desvelarse el Caudillo con esta obsesión! La guerra, ya lo hemos repetido algunas veces, no se gana solamente con el valor de los hombres en los campos de batalla. Este es un factor decisivo, cuando está amparado con las municiones que necesita, con los medios para trasladarlas, con el material que hay que reponer, con el avituallamiento de boca, con las especialidades técnicas y farmacéuticas, con el tonelaje de comestibles que hay que arrastrar detrás de las columnas.... A guisa de las industrias que podíamos mover carecían de las primeras materias. De todo había que proveerle, cuando no improvisarlo, e incluso acometer modernas y nuevas instalaciones. Fue la obra gigantesca que el Generalísimo encomendó, bajo su orientación también personalísima y directa, a la Junta Técnica del Estado.

El general Dávila

Al frente de la misma destacó la figura del general don Fidel Dávila. Modesto, sencillo, trabajador incansable; hasta el día del desgraciado accidente que costó la vida al general Moia, estuvo a la cabeza de aquel organismo, en el que realizó servicios tan estimables y meritorios como los que apreció el Generalísimo al dirigir después el Ejército de Norte. El general Dávila supo conocer desde el primer momento la trascendencia decisiva del Consejo Económico que funcionaba bajo su dirección, y consiguió sacar del mismo el rendimiento máximo que podía ofrecer. Supo, además, rodearse de los colaboradores mejor dispuestos y calificados, para que de aquel laboratorio, en el que se trabajaba a toda presión, saliese la ordenación económica o social, llámese como se quiera, que es hoy patrón en el que se habrán de calcar los resultados de su eficacia. Porque hoy que decirlo bien alto; en sustancia, a que organismo, verdadero Ministerio técnico, ha señalado las normas fundacionales de los que le sucedan en el porvenir; rendimiento, visión justa y acertada de las necesidades de España, escasez de burocracia y feroz trabajo, en horas y resoluciones, del escaso personal que hay al frente de aquellos importantes servicios, y lo que ya era hora que se hiciese: el interés al servicio de la Nación, subordinada a los intereses particulares, siempre en pugna con las conveniencias de cada uno. El pieza a encajarse la economía dirigida, de cuyos excelentes resultados no nos podemos quejar, aunque los descontentos y egoístas de siempre acusan el descontento, que es el mejor resultado del buen efecto de aquella.

El general Jordana

El general Jordana, ex alto comisionario de Marruecos y bien documentado y currido en nuestros problemas económicos interiores, a cuyo estudio y conocimiento ha dedicado buen caudal de sus años, a guisa sin variación las normas que señaló el Generalísimo y secundó el general Dávila, amplanando, como es lógico, la expresión, cada día más rica y firme, de la Junta Técnica, rodeada siempre de mayores atribuciones, ganadas por sus méritos. Entre los elementos activos que en el mismo instante de crearse la Junta Técnica volcaron todo su fervor y vincularon a la misma todas sus actividades, figuran dos hombres, entre los seleccionados, que pronto habremos de citar, porque deseamos ampliar esta información de hoy con la detallada enumeración de los servicios que la Junta Técnica ha prestado a la Causa nacional:

don Andrés Amado y don Joaquín Bau; el primero, como titular de los servicios de Hacienda, y el segundo, atendiendo los de Industria, Comercio y Abastos, Tratados de Comercio, etc. Y un dato de gran interés significativo: los dos nombres se unen en la lealtad y amistad fraternal que les unía a Calvo Sotelo, de tal modo, que se puede decir que eran sus dos discípulos más apasionados y sus colaboradores más estimados. Austeros e intransigentes en la formalidad de sus principios, como Calvo Sotelo. Orgullosos de su personalidad española, españolista y españolísima, como Calvo Sotelo. Fieles a sus enseñanzas y a sus desvelos, Amado y Bau siguieron siempre una línea recta que pugna con la moral acomodaticia de aquella política contra la que violentamente lucharon al lado de Calvo Sotelo, sin temor a ser vencidos, porque sabían que la verdad estaba en ellos y que acabarían por imponerla por la gravitación forzada y obligada de los sucesos.

Los proyectos financieros que acariciaba desmenuar algún día, los discutía con la fina inteligencia con que Amado sabía profundizar en aquellas materias. En orden a la disciplina que se había de imponer a nuestra anárquica economía, Calvo Sotelo encontraba siempre en don Joaquín Bau la resolución clara del hombre que consiguió su experiencia viviendo y resolviendo los problemas, como si el régimen por el que ahora luchamos ya hubiese sido impuesto.

Requetés catalanes

Bau meditaba en su despacho; pero era en la calle, al aire de las ansias populares, en donde él encontraba el ambiente, en donde se complacía en resolver, porque era en aquél en donde se demostraba la virtualidad de sus ambiciones, que le ofrecían la justa alegría de haber comprendido y acertado, aunque tan difícil pareciera que una causa siga a la otra. Hoy, don Joaquín Bau, el «único» diputado por Cataluña al que se le podía llamar sin adulación español y españolista; el que convocaba en Montserrat el «aplech» en el que se desplegaban banderas españolas y exigía bajo juramento a los Requetés catalanes su promesa de luchar y ofrecer su vida por España, sólo por España; el que se negaba a pronunciar otro grito que no fuera el que hoy vibra desde las trincheras a las calles, desbordantes de pasión, de las ciudades; el que se negaba a transigir con nada que menoscabase la intangibilidad una, grande y libre de la nación; el que en mítines y en conferencias, en los momentos de más ardor cantonal recababa para España el signo tradicional que trajeron con su unión Isabel y Fernando; el Imperio, y por él todos los hombres; el que se enfrentaba, sin importarle las consecuencias, con la burguesía demagógica que amamantaba y acunaba al comunismo y la exigía que respondiese con obligada liberalidad al concepto humanitario de su formación cristiana, con la que con sus procedimientos se presentaba en pugna—al lado antes del general Dávila y hoy al del general Jordana, y sabiéndose fiel intérprete de las ansias del Caudillo, que ya anticipa parte de la obra que se hará cuando se acabe la guerra, porque hoy lo importante es ganarla cuanto antes—, responde a su historia, a su tradición y a las enseñanzas de Calvo Sotelo con el patriotismo que para éste era la primera y condición elemental que era necesario demostrar para que él les pudiera llamar sus amigos.

Admiración de economistas extranjeros

Llevamos quince meses de guerra. El balance que de éstos puede ofrecer don Joaquín Bau no puede ser más firme: las industrias en marcha y abastecidas; el comercio, normalizado. Respeto y solvencia en el extranjero, en donde cada día es más frecuente la solicitud de Tratados; una política inflexible de abastos, con la que se consigue que la vida, no sólo no se encarezca, sino que se puede afirmar que en muchos aspectos resulta más fácil y accesible que antes.

La libertad de desenvolvimiento económico, en sus diversas manifestaciones, que es la garantía de lo que se puede llegar a conseguir si no se cambian los métodos que nos concedieron esa supremacía. Nuestro crédito, que se vuelve a cimentar por la política de restricción de gastos que se sigue y de aprovechamiento de todas las fuentes de nuestras energías y actividades, que ha de conducirnos a la emancipación absoluta, de la que hoy ya estamos casi completamente liberados; de aquella tutoría a la que obligadamente parecíamos ligados. Nuestras deudas se contraen con tal hermetismo, que cuando con detalle podamos referirnos a ellas, se asombrará la gente por la insignificancia del capítulo que creará el más pavoroso y está eliminado de nuestra preocupación.

Ahí, a grandes rasgos, queda registrada la labor que se debe a la Junta Técnica que, inspirada por el Generalísimo, gana la guerra con la admiración de todos los economistas extranjeros.

FERNANDO ORS

La libertad del Pueblo y la posesión de colonias

El gran discurso tradicional que acostumbra pronunciar el Canciller alemán en la «Fiesta de la Cosecha» cerca de Hamein, ha sido esta vez especialmente consagrado a probar la estrecha unión de la Agricultura y del trabajo campesino con todos los problemas vitales de la nación. Adolf Hitler ha dicho que la gran manifestación en Euzkadi no se hubiera podido celebrar si «un escudo y una espada» no hicieran guardia sobre la reunión. La libertad que disfruta cada alemán, puede ser sólo la libertad de todo el pueblo y sólo se puede mantener cuando cada uno aporta su fuerza. El Canciller llamó especialmente la atención sobre la importancia del territorio habitable para el porvenir y la prosperidad del pueblo. En relación con esto, habló de nuevo sobre el problema colonial y dijo que Alemania no puede contentarse con el derecho a comprar materias primas y alimenticias en colonias extranjeras. Alemania puede sólo comprar si tiene dinero, pero éste le ha sido quitado por sus enemigos de antes en un despojo que ha durado quince años.

Si el Canciller alemán reclama ahora por tercera vez, en el curso de cuatro semanas, y con toda solemnidad colonias, esto no es sino la prueba patente de que el Gobierno alemán está decidido a que el problema no pase en adelante al olvido. Al comienzo del «Día del Partido» de Númberg, Adolf Hitler explicó detalladamente en su proclamación las reclamaciones coloniales, habiéndose vuelto a ocupar de ellas luego en el discurso de clausura. En un momento a los periodistas extranjeros durante el «Día del Partido», el Canciller rebatió a fondo las objeciones pue-

tas por sus huéspedes a las reclamaciones coloniales alemanas. Ahora en la «Fiesta de la Cosecha», ha vuelto a tratar públicamente por tercera vez la cuestión rechazando con ironía los argumentos de ciertos gobernantes extranjeros que quieren conservar para sí todas las colonias y ahorrar a Alemania las cargas de las posesiones coloniales. Finalmente dijo que Alemania había conquistado en otro tiempo sus colonias siguiendo los ideales y los usos del derecho de gentes, pero que las había vuelto a perder por otros principios, que deben ser condenados duramente desde el punto de vista de la moral de la Sociedad de Naciones.

Hace todavía poco tiempo las reclamaciones coloniales alemanas habían sido rechazadas con sequedad por altos gobernantes extranjeros, especialmente por el ministro de Relaciones Exteriores, Eden, en la discusión general de la Asamblea de la Sociedad de Naciones en Ginebra. Una parte de las objeciones levantadas contra las reclamaciones alemanas parecen dar la impresión de que la libre entrada comercial a los territorios de materias primas de la tierra sería una compensación equivalente a la posesión directa. Otra parte de las objeciones trata de hacer aparecer los deseos coloniales alemanes como cosa de para ínfima. Las explicaciones de Adolf Hitler en ocasión de la «Fiesta de la Cosecha» no dejan duda alguna de que la reclamación de posesiones coloniales es para Alemania cuestión de principio y de derecho y que Alemania no puede renunciar a las colonias, a causa de que necesita asegurarse el aprovisionamiento de materias primas y alimenticias.

El poder diferencial del dinero

Leemos en un artículo de G. G. Cienfuegos, aparecido en «El Diluvio» de 1.º de los corrientes, lo siguiente:

«Nunca como ahora ha sido tan irritante el poder diferencial del dinero. El que dispone de veinte duros diélos como y cona. Y el que sólo dispone de tres o cuatro—y son muchísimos, mis estimados señores, los padres de familia que perciben menos de cien pesetas semanales—, pues esos, desayunan nada más».

¿Quién dispone en la España roja de cien pesetas diarias? No son ciertamente las clases perseguidas, no son los obreros honrados, sino los «beneficiarios» de la revolución. El resultado de siempre. La igualdad revolucionaria es ésta: crear nuevos privilegios, una cara de favorecidos, mientras todo el pueblo padece de hambre.

El pueblo que no fuma

«El Diluvio» del 30 del pasado da cuenta de que un registro efectuado en la calle de Valencia de Barcelona, se encontraron 200 pesetas y cuatro cigarras de «Farias». Bofa terrible. El suelo, en negligencia, lleva el título de: «¿Qué existen «Farias»?». Sí, existen todas las que se quiera. Pueden adquirirse en todos los estancos de la España Nacional al mismo precio que antes del 19 de julio.

Que lo sepan los fumadores; por dicho, los ex fumadores de la España roja.

Lea EL ALCAZAR

diario del frente

La campaña contra Largo

París, 14.—De día en día se reanuda la campaña que Prieto, Negrín y sus cómplices, han iniciado contra Largo Caballero. Primero le hicieron salir de la Secretaría General de la U. G. T., en la que han puesto a González Peña y ahora no le dejan hablar.

El Comité de Valencia acaba de declarar subversiva toda propaganda que esté respaldada por Largo Caballero, alegando que no está sujeta a las normas de la censura.

Hace un par de días se reunió la nueva Comisión Ejecutiva de la U. G. T. bajo la presidencia de González Peña, y acordó levantar la desautorización que, por orden de Largo Caballero, pedaba sobre los periódicos «Ciudad», de Madrid, y «Les Noticias», de Barcelona, como portavoces de la U. G. T.

Por otra parte, González Peña ha hecho declaraciones en las que ha atacado duramente a Largo Caballero.

Casa REGUILLON

COMESTIBLES FINOS

Cuatro Calles, 11, teléf. 1713

Santo Tomás, 6, teléf. 1762

TOLEDO

BAR CENTRO

PEBRASA Y FERNÁNDEZ

Plaza del Generalísimo Franco

Talavera de la Reina

Bilbao resurge con pujanza

La industria y la banca recobran su potencialidad

En Bilbao se encontró la mayor parte de la maquinaria que los rojos en su huida habían evacuado de los pueblos abandonados. Al aparecer los dueños legítimos la recobran y van poniendo en funcionamiento numerosas industrias.

La reedificación de edificios también se hace con ritmo acelerado. Las empresas particulares prestan una colaboración franca, leal y decisiva a las necesidades de la guerra. Los Bancos fueron saqueados, como se sabe y quedaron con una vida económica tan quebrantada, que sin la ayuda del Estado Español no hubieran podido salir del maraño en que se encontraban. Pero el Gobierno de Franco acudió en su auxilio y a los dos meses, las transacciones se han incrementado hasta el extremo de que la cifra media diaria alcanza a tres millones de pesetas.

Por otra parte las Corporaciones oficiales realizan su cometido con la máxima eficacia y ponen tal interés que en ocasiones las obras se realizan en menos tiempo del proyectado y con bastante reducción en la parte económica.

HOTEL Nueva Europa
EL MAS CENTRICO
Calle O'Donnell, núm. 28
Sevilla

La situación de Madrid, catastrófica

Impelidos por el hambre, salen de la capital miles de personas

Leganes, 14.—Uno de los evadidos recientemente del frente rojo, dice que la situación en Madrid es muy grave por la falta de alimentación sobre todo, y que sufrirá mayor gravedad cuando se acaben las legumbres.

La falta de leche está dando lugar a que mueran numerosos niños, como lo demuestran las estadísticas.

La gente, que antes se resistía a salir de Madrid, lo está haciendo ya, impelida por el hambre, sea como sea.

Los robos de los pisos se han acentuado con cualquier pretexto, como asimismo los asesinatos, que se han intensificado.

Los extranjeros han disminuido bastante, pero son más de 30.000 los que hay en Madrid, casi todos pertenecientes a la brigada del Campesino.

Para dar idea del desbarajuste que reina en la capital, bastará con decir que los autos abandonados por averías valen más de 500 millones de pesetas.

Español:
No hables de la guerra sin saber con quien hablas. Vigila el espionaje enemigo.

Una carta de simpatía y agradecimiento a F. E. T. de las J. O. N.-S.

de una personalidad inglesa

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. ha regalado una bandera suya al teniente coronel P. R. Butler, como demostración de agradecimiento al teniente coronel por su gran labor de propagandista y simpatizante nacional-sindicalista. A continuación, la carta que nos ha escrito el señor Butler:

«El teniente coronel P. R. Butler agradece muy sinceramente a la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. el haberle hecho honor de mandarle una bandera para ostentarla en su coche.

Agradece profundamente este honor y aprovecha esta ocasión para expresar la admiración que él personalmente y otros muchos súbditos británicos sienten por la verdadera y espléndida nación española, por la cual lucha Su Excelencia el Generalísimo Franco y el pueblo español entero.

Expreso también el deseo de que la verdadera España no hará caso de los juicios publicados y vociferados por demagogos ignorantes en la Prensa comprada, en las Agencias periodísticas y en las Radios. Estos juicios no corresponden a los verdaderos sentimientos de la Gran Bretaña.

Pido a Dios una pronta victoria, completa y gloriosa, para coronar los esfuerzos magníficos del Pueblo y de los Ejércitos de España.

¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO! ¡ARRIBA! ¡ARRIBA!

(Firmado)
P. R. BUTLER
Teniente coronel.

La expulsión de los españoles refugiados en Francia, pretexto para engrosar las columnas internacionales

Bayona, 14.—Entre los refugiados sus discusiones sobre su expulsión de Francia adquiere cada día un tono de mayor acuidad ante la conducta pasiva de los dirigentes separatistas y de la gente acurrada, que tan cobardemente viviendo sin haber hecho nada por evitar este acuerdo del Gobierno francés, que tanto daño va a causar entre ellos.

Los del Socorro Rojo Internacional dicen que todo esto es obra de Negín en París para lograr refuerzos, de que tan necesitados están los rojos. Ello se explica perfectamente ya que, como son llevados casi todos los hombres a la frontera catalana, incluso contra el deseo de su inmensa mayoría que preferían pasar por la frontera de Lú, y, además, en los trenes especiales en que son conducidos se introducen también, aprovechando el pretexto de la repatriación, varios miles de extranjeros reclutados en Marsella y en otros puntos.

Los de Valencia creen de esta forma que entre unos y otros podrán engrosar en unos quince mil hombres las columnas internacionales. Al propio tiempo, y como complemento a esta medida, los guardias móviles han extremado su vigilancia en la frontera de Cataluña, de tal forma que todos los desgraciados que se fugan por dicha frontera de la zona roja, son detenidos y entregados a las autoridades marxistas fronterizas para que éstas dispongan de ellos con el espíritu de represalia que les es propio. Esto es, para la mayoría de los casos, suprimirles la vida.

Deficiente organización en las colonias infantiles rojas

En las colonias infantiles de la zona roja se observan frecuentes casos de corrupción a causa de su deficiente organización.

Se cita el caso de un padre que mandó a dos de sus hijos a una de estas colonias establecidas en un pueblo de Valencia. No sin

pocas dificultades, uno de los muchachos logró poder escribir a su padre y en una carta le decía que además de estar mal tratados, eran obligados a efectuar la recolección de la naranja durante todo el día bajo la lluvia y a pesar del frío.

Otro caso que se cita es el de una niña, cuyo nombre con ceros y no damos por discreción. La madre de esta niña recibió una carta pidiéndole fuera a verla a un lugar determinado, mas cuando la madre acudió allí donde se le decía, su hijo ya no estaba. Entonces se fué a Valencia, donde después de muchas indagatorias averiguó que la persona que había de llevar a la niña a Madrid con el pretexto de

ver a su madre, en vez de reintegrarla a la colonia la llevó a su casa, en donde la tiene como mancha y doméstica. Al enterarse de esto la madre denunció el hecho, pero lejos de ser atendida, fué objeto de amenazas.

Otro caso conocido es de una colonia de Murcia, en donde por haber únicamente el abrevadero para lavarse, dos niñas de doce y catorce años, respectivamente, se contagiaron de tracoma. Avisado su padre, cuando fué a visitarlas se las encontró casi ciegas y en estado de embarazo.

En todas estas colonias niños y niñas están afectadas de toda clase de enfermedades contagiosas.

EL ALCAZAR en la provincia

MOCEJON

El día 12, fiesta de la Raza, se celebró en este pueblo con gran esplendor. A las diez de la mañana celebróse misa solemne, ocupando la cátedra sagrada el Reverendo Padre Paniagua, alférez de Artillería, quien en elocuentes y briosas palabras enalteció a nuestra Madre Santísima la Virgen del Pilar, primera advocación mariana española desde el momento en que bajó en carne mortal a Zaragoza, exclamando a los fieles a tenerle muchísima devoción y para que saive a España, como en otros tiempos la salvó del yugo sarraceno de la invasión francesa, y en estos momentos está librando a Europa desde nuestro patrio suelo del peligro comunista.

Hace resaltar al mismo tiempo las victorias españolas en Flandes, Lepanto, Granada, etc., debido a su fe mariana, pues no hay región ni pueblo que no le rinda culto en nuestra Patria. Habla de la Santísima de Covadonga, Monserrat, Guadalupe, de Nuestra Señora del Sagrado, etc., mostrando con ello

cuán propagada está en España la devoción mariana.

Por la tarde hubo una solemne manifestación patriótica, en la cual marchaban delante y formados, la O. J. de la localidad; seguidamente la Falange Tradicionalista de ambos sexos; a continuación las Escuelas nacionales, y, finalmente, las autoridades y el pueblo, presidiendo la misma el comandante militar de esta plaza señor García Duque y oficiales de Artillería, el alcalde señor Pérez Arisgotas y demás gestores de la Comisión.

Al llegar los manifestantes a la Plaza Mayor, hizo uso de la palabra nuevamente el P. Paniagua, quien explicó en elocuentes párrafos el significado de la fiesta, analizando en nombre de España que llevó a tierras de ultramar su espíritu, su religión, su cultura, su sangre, etc., terminando el acto con vivas a España, a los Institutos armados que guarnecen esta localidad, al Generalísimo Franco, a la Virgen del Pilar y con los Himnos patrióticos.—*El corresponsal.*

TALAVERA

En el Cine «Royalty» se celebra una simpática velada, organizada por la Bandera del Tercio encargada del Depósito de la Legión

En Talavera se celebró una simpática velada a beneficio de Auxilio de Invierno.

El amplio salón se encontraba abarrotado de público. El programa, bastante extenso, lo componían varios números humorísticos, a cargo de los cabos legionarios Manuel Luque, Antonio Sevilla (el «Cafetero»), Alfonso Muñoz («Agua Sucia») y su correspondiente troupe.

En los intervalos recitó dos poesías el cabo legionario Sebastián Tené, tituladas «Oriental», de Zorrilla, y «El Embargo», de Gabriel y Galán, demostrando cierto estilo, que le valió muchos aplausos.

El antiguo legionario Viridiano Herranz, recitó también otra poesía dedicada al digno Cuerpo de la Legión, que fué muy aplaudida.

El espectáculo terminó con el aplauso de todos los asistentes y las felicitaciones para el cabo legionario Manuel Luque, organizador de estas fiestas.

El programa de Roosevelt para la sesión especial del Parlamento

Washington, 14.—Según «Dayle News» se espera en los círculos gubernamentales el programa que propondrá M. Roosevelt para la sesión especial del Parlamento, que comenzará el próximo 15 de noviembre.

Se cree que en el programa figurarán los siguientes puntos: renovación de leyes agrarias, disciplina en los horarios y salarios, medidas contra el linchamiento y reorganización de las oficinas gubernamentales. El plan, afirma, puede que dar aprobado antes de final de año. (Faro).

Viuda de Manuel Bruno

Fábrica de paños para el Ejército y Comercio
Variedades en estambres

Zúñiga y Rodríguez, núm. 2.

Béjar (SALAMANCA)

Disposiciones del «Boletín del Estado»,

Burgos 14.—El «Boletín Oficial del Estado» publica las siguientes disposiciones:

Orden de la Secretaría de Guerra disponiendo que las estancias de hospitales, causadas por sargentos de milicias nacionales, sean abonadas por éstos a razón de dos pesetas.

Orden participando que ha sido declarado caballero mutilado absoluto de la guerra, por padecer ceguera de ambos ojos, el legionario Julio César Arqueira, perteneciente a la 26 compañía de la 7.ª bandera, el que gozará del tratamiento superior al que le corresponde a su empleo de soldado, disfrutando el haber anual de 6.000 pesetas.

Orden habilitando para coronel al teniente coronel de Estado Mayor retirado, don Luis Gonzalo Victoria, del Cuartel general de Su Excelencia, como segundo jefe de Estado Mayor.

Orden concediendo la Medalla Militar colectiva, por la magnífica defensa que hizo de Villarreal de Avila a la guarnición defensora y al alférez médico don Luis Ortiz de Zárate Bengoa, doña Pilar Ortiz de Zárate Bengoa, don Epifanio Ortiz de Zárate y doña Francisca Alzapirruza Urriticochea.

Orden autorizando al general de Brigada don Alfonso Moya, en situación de reserva, para fijar su residencia en Zaragoza.

Miguel Martínez de Pinillos

Unión Salinera
(nombre comercial)

CADIZ.—Apartado, núm. 7.

Grandes salinas
«La Tapa» en El Puerto de Santa María «S. Félix» «S. Miguel» y «Dolores» en el río Arillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargadero en el río Guadalete. Sales corrientes irituradas, doble irituradas, molidas, refinadas y de mesa.
A granel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones

El Juicio de la City

El «Times» de Londres de ayer publica una carta del ciudadano británico William J. Thomson que, procedente de Gibraltar, ha llegado a la capital de Inglaterra y reside en el Savoy Hotel, que comienza diciendo:

«Cuando llegué a Londres hace pocos días y tuve que cambiar moneda española en inglesa, me dieron una libra esterlina por cada 273 pesetas de Valencia. El mismo día, para comprar una libra esterlina bastaban 77 pesetas del general Franco. Este es el juicio que forma la City de la situación en España».

El señor Thomson muestra su sorpresa de que siendo ésta la realidad, existan aún entre la masa del público británico gran número de ideas equivocadas acerca de España. Aprovecha esta ocasión para repetir que en el territorio ocupado por las tropas del general Franco, imperan la paz, el derecho y el orden, que contrasta con el caos y el pillaje de la otra parte. Afirma terminantemente que los intereses británicos en España estarán, bajo el Gobierno del general Franco tan a salvo como en la misma Inglaterra. Acaba lamentándose de que muchas de las noticias inexactas o totalmente falsas sobre la situación de España aparezcan como fechadas en Gibraltar.

El Gobierno inglés, en su reunión de ayer, acordó someter al Comité de N. I. la cuestión del Mediterráneo

Parece que conoció una propuesta de Francia para la eventual ocupación franco-inglesa de la Isla de Menorca

Londres, 15 (madrugada).—En la reunión del Gobierno británico, después de tomar el acuerdo de que sea el Comité de N. I. el organismo que estudie cuanto se refiere a la cuestión del Mediterráneo en su relación con el pleito español, se conoció una propuesta de Francia para que la Gran Bretaña y Francia ocupasen eventualmente la isla española de Menorca. El Gobierno inglés se limitó a conocer semejante propuesta; pero sin deliberar sobre ellas ni tomar resolución alguna.—(D. N. B.)

El alcance del acuerdo adoptado por el Gobierno inglés después de la nota de Italia

Salamanca, 15.—Ante la propuesta italiana hecha pública hace días poniendo a guisa de reparos a la convocatoria de una Conferencia tripartita para estudiar la cuestión española, los periódicos izquierdistas franceses anunciaba decisiones apocalípticas, tales como la inmediata reapertura de los Pirineos para que Valencia pudiera con entera libertad recibir de Rusia, a través de territorio francés, toda clase de material de guerra, voluntarios, etc. Entonces M. Chamber-

lain, primer ministro inglés, sonreía socarronamente y sonreía porque él, a través de sus servicios de información, poseía noticias de que la opinión francesa pensaba de modo distinto al que reflejaban en sus columnas los periódicos izquierdistas franceses.

La actitud de Chamberlain ha sido hoy rotundamente confirmada en las columnas de los principales rotativos de Londres, al anunciar éstos que el Gobierno inglés, en su reunión de hoy miércoles en Londres, adoptó el acuerdo de someter el problema íntegro del Mediterráneo al Comité internacional de No Intervención.

El Gobierno francés, en reunión extraordinaria, delibera sobre la guerra española

París, 15 (madrugada).—El Gobierno francés se reunió con carácter extraordinario. Presidió Chautemps, y asistieron, además del vicepresidente, León Blum y los ministros, los jefes de los Estados Mayores de las tres Armas nacionales francesas. Ningún comunicado oficial se dió después de la reunión. Sin embargo, se sabe con todo fundamento que el Gobierno de Francia, en esta reunión especial, estudió los nuevos aspectos que presenta el problema del Medite-

rráneo y la guerra española. Se agrega que Francia e Inglaterra están ahora más identificadas que nunca estuvieron en la apreciación de uno y otro problemas, y que quizás fuese oportuna la reunión de una Conferencia en Londres, antes de que delibere el Comité de No Intervención. (D. N. B.)

Varios ministros franceses presionan para la apertura de la frontera de los Pirineos

París, 15 (madrugada).—El coronel La Rocque escribe en «Le Petit

Journal» que el ministro del Aire, Pierre Cott y Vicent Auriol, antiguo ministro de Hacienda y actual ministro de Estado procuran aprovechar todas sus influencias en el seno del Gabinete para decidir el envío de material de guerra y oficiales del Ejército francés a la España roja. «Le Journal des Debats» hace análogas declaraciones, y dice que los dos ministros citados, así como Blum, ejercen una constante presión sobre Chautemps a fin de decidirle a abrir la frontera de los Pirineos para España soviética. (D. N. B.)

Texto literal del acuerdo de no agresión entre Alemania y Bélgica, hecho público ayer

Berlín, 15 (madrugada).—En el Ministerio de Relaciones tuvo lugar al mediodía un intercambio de nota entre von Neurath, ministro de Relaciones del Reich, y el embajador de Bélgica en Alemania. En la nota alemana se hace resaltar la inviolabilidad de Bélgica por parte de Alemania Bélgica, en su nota, ofrece al mismo tiempo una ayuda efectiva en caso de agresión. Von Neurath dió las gracias al embajador belga, y añadió que la nota alemana contribuye por su parte a colocar a Europa sobre una base de neutralidad. La nota alemana dice: «Teniendo en cuenta que aún ha de transcurrir bastante tiempo hasta que se llégue a sustituir el pacto de Locarno, y para mejorar las relaciones pacíficas entre los dos países, el Gobierno alemán precisa su actitud respecto de Bélgica en las siguientes artículos:

Art. 1.º El Gobierno alemán toma conocimiento de la manera de pensar del Gobierno belga, a base de su propia competencia.

Art. 2.º El Gobierno alemán constata que la inviolabilidad e integridad de Bélgica está en el interés común de los países occidentales europeos.

Art. 3.º El Gobierno alemán, al igual que el inglés y el francés, se compromete a ayudar a Bélgica en caso de verse ésta atacada e invadida».

El ministro de Relaciones belga expresó que había quedado muy satisfecho de la declaración alemana. Bélgica puede congratularse del resultado obtenido.—(D. N. B.)

La Prensa francesa, italiana y alemana, hacen resaltar el importante servicio que Alemania presta a la paz con su acuerdo con Bélgica

París, 15 (madrugada).—Con relación al cambio de notas entre Alemania y Bélgica, la Prensa de París coincide en apreciar que tal acto contribuye a mejorar sensiblemente la atmósfera europea. La Prensa de la noche de Roma también se ocupa de esta cambio de notas. Los periódicos italianos dicen que con esto demuestra Alemania su política pacífica respecto al deseo de las naciones de colocar las relaciones internacionales sobre una base realista. «Il Giornale» dice que la declaración alemana demuestra la política del tercer Reich, que es de una estrecha colaboración y que inspira una máxima confianza. La Prensa alemana llama la atención del mundo entero respecto a la gran obra de paz que ha realizado el Reich al firmar este pacto con Bélgica.—(D. N. B.)

Después de la ocupación de Shanghai por las tropas japonesas

Shanghai, 14.—El corresponsal de la Agencia Stefani en Shanghai ha hecho un recorrido de 100 kilómetros por las líneas de operaciones japonesas de Shanghai. Comunica que la ciudad tiene un aspecto de desolación y que se encuentra totalmente ocupado por las fuerzas niponas.

El barrio de Broadway, que era uno de los más animados, está totalmente destruido. Los japoneses han respetado los edificios que no han sido destruidos en los incendios.

La pequeña y antigua ciudad de Wusung, ha sido totalmente destruida por los bombardeos aéreos y navales.

En el sector de Kienwan se continúa combatiendo fuertemente, en el que los chinos resisten tenazmente durante más de un mes.

Las tropas japonesas se preparan para una ofensiva general por todo el frente, llegando a la ciudad gran número de hombres y elevada cantidad de municiones.—(Faro).

Comentarios de la Prensa nipona sobre el estado de las relaciones anglo-japonesas

Tokio, 15 (madrugada).—La Prensa política japonesa habla de un recelo sobre un nuevo incidente que se registró con motivo del bombardeo de varios autos de la Embajada británica en los alrededores de Shanghai, y en el que participaron aviones japoneses. Se espera que el caso pueda ser regulado en breve; pero se observa al mismo tiempo la situación como satisfactoria de las relaciones anglo-japonesas. Se pretende que Hong Kong es el antepuesto más importante para la entrega a China de material de guerra inglés.

Se dice que actualmente se encuentran en Hong Kong varios ingleses destinados a China. Los círculos políticos opinan que las relaciones entre ambos países serán más anormales, debido al papel desempeñado por Inglaterra para crear una atmósfera hostil al Japón, y

El pacto de no agresión entre Alemania y Bélgica causa preocupación en Francia

París, 14.—Según el periódico «Liberté», es inútil disimular que la declaración de amistad y no agresión entre el Reich y Bélgica ha creado gran malestar en los círculos políticos franceses, que no quisieron jamás reconocer que el acuerdo franco-soviético había inquietado a Bélgica. En todo caso, la acción del Reich, independiente de Ginebra, no contribuye a aumentar el prestigio francés.

El embajador de Alemania, cariñosamente recibido en Santander

Santander, 14.—El embajador de Alemania Von Storer a su llegada a Santander fué recibido oficialmente en el gran salón del Ayuntamiento.

Asistieron al acto todas las autoridades civiles y militares de la ciudad, el señor obispo de la Diócesis y los representantes de las fuerzas vivas de la capital montañesa.

El señor Von Storer tuvo amables frases de agradecimiento por la acogida que se le dispensaba. Entretanto la muchedumbre reunida ante la casa Consistorial donde formaban las tropas, aclamaba al Caudillo Franco y al Führer.

Al mediodía el Ayuntamiento y la Diputación obsequiaron al señor Von Storer con una comida en el Hotel Real, cambiándose durante ella cordiales brindis.

Después de recibir a los elementos de la colonia alemana, el Embajador reunió en una cena íntima a las autoridades y personalidades santanderinas y a destacados miembros de la colonia de su país, mostrándose muy complacido, como manifieste en unas cortas frases de salutación. de encontrarse de nuevo en Santander, ciudad que había recordado siempre con gran cariño por las agradables jornadas de verano pasados hace años en ella.

El embajador francés en Londres visita a Edem

Londres, 14.—En la tarde de hoy, el ministro de Negocios Extranjeros, M. Edem, recibió al embajador francés en Londres, M. Corvin.

Ha sido muerta la mujer de un antiguo funcionario del servicio secreto.—Se supone se trata de un nuevo crimen político

París, 14.—Cerca de la estación de Fontainebleau ha sido encontrado el cadáver de una mujer de unos cincuenta y cinco años.

Según pesquisas realizadas por la policía después del hallazgo del cadáver, resulta ser el de la mujer de un antiguo funcionario del servicio secreto de Francia.

El hecho ha causado viva impresión en la capital francesa, por su poner se trata de un nuevo crimen político, y a que las suposiciones de suicidio o accidente han sido descartadas por la Policía.—(Faro).

La opinión japonesa y las amistades de su país

Tokio, 14.—El periódico «Yomiuri», se hace eco de la excitación de la opinión pública nipona por los acuerdos americano anglo-francés contra el Japón. Al mismo tiempo expresa su admiración profunda por Alemania e Italia; que subraya el periódico, son dos naciones de franca amistad con el Japón.

El periódico se considera satisfecho de la amistad italo-nipona, concretada ya en un reciente acuerdo comercial.—(Faro).

“Es absolutamente imposible la reconciliación de la España roja con la España Nacional”



Sevilla (doce noche).—El general Queipo de Llano comenzó anoche su charla haciendo referencia a unas declaraciones de los católicos ingleses y franceses, refiriéndose a unos artículos publicados por el general Castellsdorf.

Véase—dice—cómo, si en Francia e Inglaterra esos Gobiernos están unidos para prestar su ayuda a los rojos de Valencia, sus iglesias también están unidas para hacer saber los crímenes cometidos por los canallas del Gobierno de Valencia al mundo entero.

Las manifestaciones de las iglesias de esos países se hacen sentir en la opinión pública, a pesar de la propaganda roja pagada, por el oro robado de los Bancos y casas particulares de España. Y son ya varias las «Pasionarias» que se dedican a la propaganda roja. «Desde la princesa altiva, hasta la que pesca en ruín barca», como dice el «Tenorio». La duquesa de Astells, «Pasionaria» con título, ha hecho unas manifestaciones en Viena que mejor hubiera sido que la hubiese cogido a ella el movimiento en Madrid, ya veríamos lo que nos hubiera contado. Estas manifestaciones demuestran la calaña de ésta.

Claro está, que al lado de estas estúpidas manifestaciones, falsas por completo, están las declaraciones de otros varios ingleses, que se van dando cuenta de lo que ocurre en España y que son los del Gobierno de Valencia. Estos ingleses reconocen la victoria del Generalísimo Franco que ha de venir en un breve plazo, y manifiestan que el triunfo de éste traerá consigo la seguridad de la paz de Europa, no siéndolo así con los de Valencia, que tratan de buscar una conflagración europea por aquello de «a río revuelto, ganancia de pescadores».

Los rojos saben su derrota; pero son tan canallas, que prosiguen su obra destructora sobre la Patria. Tienen aún esperanzas que con alargar la guerra podría aún venir un arreglo, una conciliación con nosotros. Pero, que en piense en esto, es que no conoce lo ocurrido en España. Nosotros conocemos a los rojos, y es imposible poder convivir con ellos. Entre ellos y nosotros hay un mar de sangre, que separa a ambos bandos. No se puede aceptar ninguna imposición, sea de donde sea. Es absolutamente imposible la reconciliación de la canalla roja con la España Nacional.

Las campanas rojas (permitaseme llamar así a los periódicos rojos y las radios), repican a difunto. Esto, a pesar del «heroísmo» de los de Asturias, que, a pesar de tanto valor, siguen retrocediendo.

Hace referencia el general a las noticias rojas, con referencia a los combates aéreos de ayer y a las operaciones de hoy, en las que, como siempre, mienten de una manera descarada. Lee después el parte oficial de las operaciones de hoy, y termina su charla haciendo mención a un atentado de que ha sido objeto Belarmino Tomás, y leyendo la lista de donativos.